



ARMAN ZAFARRANCHO POR VOTACIÓN

Una tras otra, *batean* reservas opositoras

La discusión del PEF para 2024 en San Lázaro estuvo plagada de manotazos, empujones y gritos

POR XIMENA MEJÍA
E IVONNE MELGAR
nacional@gimm.com.mx

En una sesión marcada por acusaciones, pancartas, y peluches de ratas y serpientes —como parte de la estrategia del bloque oficialista y oposición para descalficarse—, la mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados del PT y el Verde Ecologista en la Cámara de Diputados rechazaron apoyar las propuestas de PAN, PRI y PRD para crear un fondo para la reconstrucción en Guerrero tras el embate del huracán *Otts*.

Los morenistas rechazaron reservas para crear una bolsa de 100 mil millones de pesos, canalizar 50 mil millones de pesos del Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) para la reconstrucción de Guerrero y reorientar 61 mil 300 millones de pesos del presupuesto del próximo año.

Durante la discusión de una propuesta presentada por el coordinador de los diputados del PAN y presidente de la Junta de

Coordinación Política, Jorge Romero, la cual planteaba un recorte a las megaobras del gobierno federal, quitar recursos al IPAB y poner candados a los excedentes petroleros para poder crear una bolsa de ayuda a Guerrero, cuya votación a mano alzada quedó en duda, provocó que opositores subieran a tribuna, lo que ocasionó manotazos, empujones y gritos, luego de que las diputadas morenistas Reyna Celeste Ascencio y Rosa Hernández Espejo intentaron desplazar a los panistas que se encontraban en la tribuna, entre ellos a Éctor Jaime Ramírez Barba.

La conducción de la presidenta de la Mesa Directiva, la diputada del PRI, Marcela Guerra, provocó fricciones y señalamientos con los diputados del Frente Amplio por México, por no concederles la petición de una votación en el tablero.

El vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, acusó a Marcela Guerra de no poder mantener la conducción de la sesión “y llamar a receso cada vez que se siente rebasada”.

Al menos 24 diputados de Morena afines a Marcelo Ebrard en un primer momento en votación nominal manifestaron apoyo a la oposición, pero, después, cambiaron el sentido

EL DATO

Sin palabra
Al menos 24 diputados de Morena afines a Ebrard cambiaron el sentido de su voto durante la discusión de una reserva opositora, luego de que su coordinador, Ignacio Mier, prometiera que sería aprobada la propuesta marcelista.

50 MIL MDP
planteaban canalizar del Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) para reconstruir Guerrero.

de su voto ante la promesa de su coordinador, Ignacio Mier, de aceptar su reserva para destinar 15% de los excedentes del petróleo para Acapulco.

Trascendió que, por parte de la diputada Andrea Chávez, hubo una expresión de rechazo e incluso de menosprecio. “Pinches marcelistas, no valen la pena”, señaló uno de los integrantes.

También fue rechazada la reserva del coordinador

de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, quien sugirió reorientar 61 mil 300 millones de pesos del presupuesto del próximo año, ya sea del Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la Refinería Dos Bocas o del sobreprecio del barril de petróleo, y se lanzó contra el diputado de Morena, Pablo Amílcar Sandoval, a quien acusó de encabezar un grupo de guerrerenses que no quiere a su pueblo.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, llamó a receso, el cual se prolongó por dos horas. Tras la suspensión, el coordinador de los priistas, Rubén Moreira, metió en un conflicto a Morena al presentar su reserva para quitar recursos al “robo” del Fobaproa, que han señalado desde el gobierno federal por haber sido aprobado por gobiernos priistas y panistas, tomar 50 mil millones de pesos y destinarlos a la reconstrucción de Acapulco, Guerrero.

En un ríspido debate que duró dos horas, y tras una serie de intercambios entre legisladores de ambos bandos, se aceptó la apertura del tablero y, al final, la reserva fue rechazada con 257 votos en contra, de Morena y sus aliados; 192 a favor, de la oposición, y una abstención.